

# Tiene Pemex escenario adverso por altas tasas: IMEF

Fitch bajó la calificación de Pemex de BB- a a B+, lo que significa una calidad crediticia pobre, y le asignó una perspectiva negativa

Ante sus problemas financieros, **Petróleos Mexicanos (Pemex)** puede solicitar recursos en el mercado, pero eso le representará **costos muy elevados** por las **altas tasas de interés** que hay actualmente, lo cual presionará más sus finanzas, advirtió el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).

El viernes pasado, la calificadora **Fitch Ratings** recortó la nota crediticia de la **petrolera estatal** mexicana a B+, cuatro niveles en **grado especulativo**.

"Pemex está en problemas financieros; tendrá que hacer algo: o sale solita a conseguir los vencimientos que tiene a los mercados, y eso le va a costar, le va a complicar su funcionamiento financiero, o el Gobierno sale a apoyarla nuevamente de alguna forma", dijo Mario Correa, presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF.

Si la petrolera decide salir al mercado, lo hará en un entorno en el que se están apretando las condiciones financieras, con una menor liquidez y mayores tasas de interés, como consecuencia de alzas por parte de los bancos centrales, mencionó.

"Si a esto sumamos los problemas que está presentando Pemex y que está reflejando Fitch, la consecuencia es que va a costar más trabajo y más dinero, es decir, más tasa de interés al salir los mercados.

"Si decide hacerlo, seguramente lo va a poder hacer, pero a costos muy elevados, y esto tiende a presionar más las finanzas de la empresa", aseguró en la conferencia de prensa mensual del Instituto.

Mientras que si el Gobierno federal apoya nuevamente a la empresa estatal, como ha ocurrido en ocasiones pasadas, implicará disponer de recursos públicos que provengan de algún lado, aclaró Correa.

"Entonces, yo creo que sí vamos a ver este impacto, vamos a tener que ver algún tipo de respuesta en esta segunda parte del año. Hay que recordar que Pemex tiene vencimientos en dólares en el futuro cercano", dijo.

Frente a este panorama, indicó que habrá que esperar algún anuncio por parte del Gobierno federal o de Pemex y conocer la opinión de las otras calificadoras. Sin embargo, lo más importante será ver cómo evolucionan las cifras de la petrolera en los siguientes meses y trimestres, ya que su entorno es "complicado", señaló.

A pregunta expresa sobre el impacto que tendrá la situación de Pemex en proveedores, recordó que éstos suelen ser los más afectados.

"Vamos a ver repercusiones y ya hemos visto cómo especialmente para proveedores, que es la parte más débil de la cadena en derechos sobre la empresa, pues son a los que más pueden afectar postergando ciertos pagos", declaró.

Elevan a 2.4% estimación de PIB para este año

La previsión de crecimiento económico de México este año se elevó de 2 a 2.4 por ciento, gracias a un mejor comportamiento interno y la estimación de que Estados Unidos no sufra una recesión en el corto plazo, según la encuesta mensual del IMEF.

A nivel interno, los indicadores como el consumo han mostrado una mejoría y el crecimiento de la economía de Estados Unidos ha sido mejor al esperado, por lo que, de continuar en la segunda parte del año, se puede esperar un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de México todavía mayor, señaló José Domingo Figueroa, presidente nacional del Instituto.

Mario Correa señaló que los primeros datos de la actividad industrial en México en este año han sido positivos.

Para la segunda parte del año será importante ver qué tan sostenible será lo observado hasta ahora, por ejemplo, el comportamiento del consumo privado, sobre todo porque se empezará a reflejar el apretamiento de la política monetaria, cuyos efectos se reflejan hasta seis trimestres después de que se realizan alzas en las tasas de interés, enfatizó.

"Y eso lo vamos a ver en la segunda mitad del año", afirmó.

La encuesta IMEF también revela que los analistas consultados consideran que la inflación general será de 4.8 por ciento al cierre de este año, mientras que la tasa del Banco de México (Banxico) se ubicará en 11.25 por ciento, por lo que descartan que haya un recorte a la misma en lo que resta de este periodo.